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Entrevista / Hamlet García Almaguer 
(Diputado – Morena) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- “Yo celebro que ya no estemos en 
la discusión de si o no sino cómo sí y con qué sí. Yo quisiera ir al fondo por parte de los ministros de la 
Corte, hace un año había cerrazón, ¿sí o no?. Hace dos meses, cuando iniciaron los foros, algunos 
ministros como Pardo, como Yasmín Esquivel, hablaron de gradualidad, ese es el cómo sí. Antier que 
fue Guadalupe Taddei a la Cámara de Diputados ya pasamos del no se puede hacer una elección de 
jueces y magistrados, a qué necesito para hacer una elección de jueces y magistrados, en caso de que 
se apruebe y ya estamos hablando del cómo sí.” 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1Tb7LynXk1HCZq2xFtbd1opZm43X3z8tT/view 
 

 

https://drive.google.com/file/d/1Tb7LynXk1HCZq2xFtbd1opZm43X3z8tT/view
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Exhorta Morena a próximos legisladores a aprobar presupuesto 
suficiente para elección de juzgadores 

 
CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- En la Cámara de Diputados Morena 
hizo un llamado a los legisladores que integrarán la LXVI legislatura, que ya con la mayoría aprueben 
presupuesto suficiente para que el INE lleve a cabo las elecciones de los integrantes del Poder Judicial, 
luego que la presidenta del órgano electoral, Guadalupe Taddei, señalara que un ejercicio de este tipo 
podría requerir el mismo presupuesto de la elección presidencial. El diputado Hamlet García Almaguer 
consideró que para cristalizar la reforma que envió el Presidente, no se deben escatimar los recursos 
económicos para que la primera elección de juzgadores en México, sea todo un éxito. 
 
 
 

 
https://drive.google.com/file/d/1n8EteMeRLMtLgyg-_t_-YL-tRnG790zc/view 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1n8EteMeRLMtLgyg-_t_-YL-tRnG790zc/view
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Morena demandó presupuesto suficiente para el INE 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- El diputado de Morena, Hamlet García, pidió a los 
integrantes de la siguiente legislatura no escatimar a la hora de aprobar recursos para el INE y que se 
pueda realizar la elección de jueces, magistrados y ministros. 
 
 

 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EZ1avXshlLJLn04hzUXaWWgBnhpHziqIHC3iU0bo5oEanA?e=D
dVRph  

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EZ1avXshlLJLn04hzUXaWWgBnhpHziqIHC3iU0bo5oEanA?e=DdVRph
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EZ1avXshlLJLn04hzUXaWWgBnhpHziqIHC3iU0bo5oEanA?e=DdVRph
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Regresa la Corte con fricción en torno a la reforma judicial 

 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) regresó del periodo de receso y, en la primera sesión 
de apertura del segundo periodo de sesiones, Lenia Batres habló públicamente sobre la reforma judicial 
frente al Pleno de la Corte, hecho inédito hasta la fecha. 

Batres Guadarrama, al presentar el informe de actividades realizadas por la comisión de receso, apuntó 
que “existe consenso en la necesidad de realizar una reforma”. 

Asimismo, la ministra Batres indicó frente a sus colegas que “como cabezas de este Poder Judicial, 
tenemos la obligación de reencauzar nuestros actos, respetar la división de poderes y sujetarnos a la 
supremacía constitucional”. 

Los dichos de Batres fueron refutados por el ministro Luis María Aguilar, quien se dijo de acuerdo sólo 
en torno a las actividades de la comisión de receso, y no ante las interpretaciones personales de Batres 
Guadarrama. 

“(La aprobación) solo respecto al informe de trabajo, desde luego ya los conceptos que expresa la señora 
ministra (Batres) son cuestiones más personales de ella”, expresó el ministro Aguilar. 

https://www.diariodexalapa.com.mx/mexico/politica/regresa-la-corte-con-friccion-en-torno-a-la-
reforma-judicial-12331260.html  
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Modificaciones a reforma judicial, decisión de diputados: Zaldívar (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/modificaciones-a-reforma-judicial-decision-de-los-diputados-zaldivar
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Preocupa a ONU reforma judicial de AMLO ante riesgo de ‘socavar 
independencia de la judicatura’ 

 
El paquete de reformas enviado por el presidente Andrés Manuel López Obrador “podrían socavar la 
independencia de la judicatura en México”, advirtió Margaret Satterthwaite, relatora especial de la ONU, 
al expresar sus preocupaciones en especial por la reforma judicial. 

“Con relación al paquete de iniciativas de reforma presentadas el 5 de febrero de 2024 por el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, ante la Cámara de Diputados, las cuales considero que podrían socavar 
la independencia de la judicatura mexicana, en particular de las cortes federales de los Estados Unidos 
Mexicanos (México) en caso de ser promulgadas sin modificaciones sustanciales”, señala Satterthwaite 
a través de un documento. 

De acuerdo con las conclusiones de la relatora especial sobre la independencia de magistrados y 
abogados de la ONU tras analizar las iniciativas, la del Poder Judicial es especialmente preocupante, pues 
se da en el contexto de la intimidación y ataques verbales a jueces. 

“Me encuentro especialmente preocupada por el contexto en el que se están llevando a cabo estas 
propuestas de reforma, dada la alegada intimidación de jueces y los reportes de interferencias en la 
independencia judicial a través de ataques verbales, que incluyen amenazas, por parte de los poderes 
Ejecutivo y Legislativo en contra de ciertos jueces, en las cuales se ha expresado desacuerdo con las 
decisiones adoptadas por dichos jueces”, señala. 

https://vanguardia.com.mx/noticias/preocupa-a-onu-reforma-judicial-de-amlo-ante-riesgo-de-socavar-
independencia-de-la-judicatura-BL12807060 
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Relatora de la ONU rechaza la reforma judicial de AMLO (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/relatora-de-la-onu-rechaza-la-reforma-judicial-de-amlo
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Relatora de ONU alerta de que la reforma judicial de México "socavaría la independencia" - SWI swissinfo.ch 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/relatora-de-onu-alerta-de-que-la-reforma-judicial-de-m%c3%a9xico-%22socavar%c3%ada-la-independencia%22/85706716
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Afirma Guadalupe Taddei que aún no se puede calcular 
costos para elección del Poder Judicial 

 
CIUDAD DE MÉXICO (RODRIGO RICO).- La consejera presidenta del INE, Gudalupe Taddei, considera 
que la fuente de financiamiento para una eventual elección de jueces, magistrados y ministros, deberá 
ser definida por el Poder Legislativo e insistió en que hasta ahora no se cuenta con los elementos 
suficientes para hacer un cálculo del eventual costo que tendría dicho proceso. La Presidenta explicó 
que al asistir a un foro en la Cámara de Diputados se le preguntó si una elección de jueces podría 
costar igual que una elección presidencial; sin embargo, todavía no se han aclarado todos los temas, 
por lo que no se puede presupuestar algo que aún no está autorizado por la Cámara de Diputados. 
 
 

 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s497f7e5bc633419984f5675d683c51c9?cid=
BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s497f7e5bc633419984f5675d683c51c9&ithint=video
&e=UwcOLd&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0Ym
FhL0VWdC1mMGt6eHBsQmhQVm5YV2c4VWNrQnVKb0hjYmd4dEpRNDJMMjZ3UnVCbGc_ZT1Vd2NPT

GQ 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s497f7e5bc633419984f5675d683c51c9?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s497f7e5bc633419984f5675d683c51c9&ithint=video&e=UwcOLd&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VWdC1mMGt6eHBsQmhQVm5YV2c4VWNrQnVKb0hjYmd4dEpRNDJMMjZ3UnVCbGc_ZT1Vd2NPTGQ
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s497f7e5bc633419984f5675d683c51c9?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s497f7e5bc633419984f5675d683c51c9&ithint=video&e=UwcOLd&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VWdC1mMGt6eHBsQmhQVm5YV2c4VWNrQnVKb0hjYmd4dEpRNDJMMjZ3UnVCbGc_ZT1Vd2NPTGQ
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s497f7e5bc633419984f5675d683c51c9?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s497f7e5bc633419984f5675d683c51c9&ithint=video&e=UwcOLd&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VWdC1mMGt6eHBsQmhQVm5YV2c4VWNrQnVKb0hjYmd4dEpRNDJMMjZ3UnVCbGc_ZT1Vd2NPTGQ
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s497f7e5bc633419984f5675d683c51c9?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s497f7e5bc633419984f5675d683c51c9&ithint=video&e=UwcOLd&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VWdC1mMGt6eHBsQmhQVm5YV2c4VWNrQnVKb0hjYmd4dEpRNDJMMjZ3UnVCbGc_ZT1Vd2NPTGQ
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s497f7e5bc633419984f5675d683c51c9?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s497f7e5bc633419984f5675d683c51c9&ithint=video&e=UwcOLd&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VWdC1mMGt6eHBsQmhQVm5YV2c4VWNrQnVKb0hjYmd4dEpRNDJMMjZ3UnVCbGc_ZT1Vd2NPTGQ
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Hoy inicia discusión de paquete de reformas 
 
CIUDAD DE MÉXICO (NACHO LOZANO).- La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 
Diputados va a arrancar hoy la discusión de 18, de 20 reformas constitucionales que el presidente López 
Obrador envió al Congreso el pasado 5 de febrero. 
 
 

 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EexDbxmXkqdDq9XItQGcjRUBvp3xkhNegA4oZysVquhqyQ?e=
fix5Nz 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EexDbxmXkqdDq9XItQGcjRUBvp3xkhNegA4oZysVquhqyQ?e=fix5Nz
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EexDbxmXkqdDq9XItQGcjRUBvp3xkhNegA4oZysVquhqyQ?e=fix5Nz
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Hoy inicia aprobación de reformas 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- A las 5 de la tarde, de un jalón, habrá la aprobación de nueve 
proyectos de reforma constitucional solo en la Comisión de Puntos Constitucionales.  
Hay una ley en esta legislatura, cuando se hace una reforma se tiene que ver si no hay alguna iniciativa 
de éstas en la congeladora y sumarla, para que ya no exista esto de la congeladora; iniciativa que no se 
apruebe, mínimo en comisiones, se desecha. 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1GHw6BJcuv65yD_ceNNHmsW3TB6k1faMP/view 

https://drive.google.com/file/d/1GHw6BJcuv65yD_ceNNHmsW3TB6k1faMP/view
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Prevé Comisión de Puntos Constitucionales aprobar 9 
reformas constitucionales el día de hoy 

 
CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- La Comisión de Puntos Constitucionales está citada hoy a las 
11 de la mañana para aprobar las primeras 9 de 16 iniciativas de reforma constitucional. Estas 9 
propuestas tienen que ver con el artículo 123 para que los salarios mínimos crezcan por encima de la 
inflación, que nadie gane más que el Presidente, que quede en la Constitución el apoyo para jóvenes 
que no estudian ni trabajan, para el Fondo de Ahorro para el Retiro, establecer pensiones de adultos 
mayores y una más de vivienda para los trabajadores. 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1uHfg3Hlo703brJV5e8DFASy1beczvje_/view 
 

 

https://drive.google.com/file/d/1uHfg3Hlo703brJV5e8DFASy1beczvje_/view
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Discute comisión iniciativas de AMLO 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (MAGDA GONZÁLEZ).- La Comisión de Puntos Constitucionales inició la reunión 
convocada para discutir y votar un primer paquete de iniciativas presentadas por el presidente López 
Obrador; sin embargo, al comienzo de los trabajos, la comisión acordó aplazar hasta el próximo 9 de 
agosto la discusión de cinco de los 9 dictámenes, los cuales serían: Pensión universal para adultos 
mayores a partir de los 65 años, atención médica universal y gratuita, acceso al agua, a un medio 
ambiente sano y a una alimentación nutritiva, la protección a la salud mediante la prohibición 
constitucional de las drogas sintéticas como el fentanilo, cigarrillos electrónicos y vapeadores, y 
protección a los animales. 
 
 

 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s94ee822201834f18a1430f5948cba1bf?cid=
BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s94ee822201834f18a1430f5948cba1bf&ithint=video
&e=1f2A12&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmF

hL0VTS0M3cFNEQVJoUG9VTVBXVWpMb2I4QkxzM1gzZGdFektxQUNGNzZEampNOUE_ZT0xZjJBMTI 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s94ee822201834f18a1430f5948cba1bf?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s94ee822201834f18a1430f5948cba1bf&ithint=video&e=1f2A12&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VTS0M3cFNEQVJoUG9VTVBXVWpMb2I4QkxzM1gzZGdFektxQUNGNzZEampNOUE_ZT0xZjJBMTI
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s94ee822201834f18a1430f5948cba1bf?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s94ee822201834f18a1430f5948cba1bf&ithint=video&e=1f2A12&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VTS0M3cFNEQVJoUG9VTVBXVWpMb2I4QkxzM1gzZGdFektxQUNGNzZEampNOUE_ZT0xZjJBMTI
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s94ee822201834f18a1430f5948cba1bf?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s94ee822201834f18a1430f5948cba1bf&ithint=video&e=1f2A12&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VTS0M3cFNEQVJoUG9VTVBXVWpMb2I4QkxzM1gzZGdFektxQUNGNzZEampNOUE_ZT0xZjJBMTI
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s94ee822201834f18a1430f5948cba1bf?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s94ee822201834f18a1430f5948cba1bf&ithint=video&e=1f2A12&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VTS0M3cFNEQVJoUG9VTVBXVWpMb2I4QkxzM1gzZGdFektxQUNGNzZEampNOUE_ZT0xZjJBMTI
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Arranca discusión de reformas de AMLO 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZUÑIGA).- Hoy en la Cámara de Diputados arranca la discusión del paquete 
de reformas del presidente López Obrador, de acuerdo al calendario, la Comisión de Puntos 
Constitucionales prevé aprobar 9 dictámenes con 18 reformas constitucionales. Los diputados 
autorizaran las propuestas presidenciales en materia del Fondo de Pensiones del Bienestar, apoyo a 
jóvenes, aumento en el salario mínimo por arriba de la inflación y vivienda para los trabajadores. 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1zl2yk4v2CAN10TI5G0c1XchyNnWtacHv/view

https://drive.google.com/file/d/1zl2yk4v2CAN10TI5G0c1XchyNnWtacHv/view
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Los diputados aprueban las primeras reformas constitucionales de López Obrador | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2024-08-02/los-diputados-aprueban-las-primeras-reformas-constitucionales-de-lopez-obrador.html
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Asignación de diputaciones “Pluris” conforme a la Ley: Taddei 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO DE LEO).- La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, aseguró que la 
asignación de diputaciones plurinominales debe de realizarse de conformidad con lo establecido con la 
Constitución, es decir, por partidos y no por coaliciones, aunque los integrantes del Consejo General 
advierten que al no haber defendido su postura continúa con el análisis del tema. Por el momento se 
tiene previsto que la discusión del proyecto se lleve a cabo el 21 de agosto en comisiones y el 23 en el 
INE. 
 
 

 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EZ8Wj_0CVFROlt2iGh7F2SAB0EY8MhXdrmjDOH_GNSZ-
sw?e=sFKax5 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EZ8Wj_0CVFROlt2iGh7F2SAB0EY8MhXdrmjDOH_GNSZ-sw?e=sFKax5
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EZ8Wj_0CVFROlt2iGh7F2SAB0EY8MhXdrmjDOH_GNSZ-sw?e=sFKax5
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Advierte Guadalupe Taddei que distribución de plurinominales 
se hará como dice la Constitución 

 
CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- La presidenta del INE, Guadalupe 
Taddei, advirtió que en la distribución de diputados federales plurinominales se va a acatar lo que dice 
la Constitución, aseguró que el instituto no va a salirse de los márgenes de la ley. Taddei afirmó que el 
INE asignará los lugares de representación proporcional sin ningún sesgo político sino como dicta la ley. 
“El instituto no da ni quita, lo da la votación, lo da lo que ya está el resultado en las urnas” aseveró. 

 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1oEYzA7YxbbhiQdJZGMf83hQ_KDMR4dPJ/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1oEYzA7YxbbhiQdJZGMf83hQ_KDMR4dPJ/view
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Plurinominales se asignarán conforme a la Ley: Taddei 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO Y PAULINA GREENHAM).- Guadalupe Taddei, consejera 
presidenta del INE, confirmó que la asignación de diputaciones plurinominales se realizará conforme a 
la Constitución y al acuerdo que tomó el Consejo General del INE en diciembre pasado. 
 
 

 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ef1qLN85A2VAgR6jz3y21J0BVbcGh-
gI3WTORKNfxUrUmA?e=Akizev 

 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ef1qLN85A2VAgR6jz3y21J0BVbcGh-gI3WTORKNfxUrUmA?e=Akizev
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ef1qLN85A2VAgR6jz3y21J0BVbcGh-gI3WTORKNfxUrUmA?e=Akizev
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Asignación de diputaciones plurinominales será conforme a Constitución: 
Taddei 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, se 
refirió a las advertencias de la oposición sobre los riesgos de la sobrerrepresentación de Morena y aliados 
en el Congreso. Aseguró que la asignación de las diputaciones plurinominales se va a realizar conforme 
a la Constitución y al acuerdo que tomó el Consejo General en diciembre. 
 
La Presidenta del INE dijo que el presupuesto para una posible elección de jueces, magistrados y 
ministros del Poder Judicial es responsabilidad del Legislativo y al INE le tocará la organización del 
proceso. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Eby9Lbphl3hIoLVpqMpNDKABMLNIdqq8EbZ_8Tf_PSxMbw?e
=VwvH3x 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Eby9Lbphl3hIoLVpqMpNDKABMLNIdqq8EbZ_8Tf_PSxMbw?e=VwvH3x
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Eby9Lbphl3hIoLVpqMpNDKABMLNIdqq8EbZ_8Tf_PSxMbw?e=VwvH3x
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Entrevista / Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (GABRIELA WARKENTIN).- “Tenemos un calendario aprobado con sesiones a partir 
de hoy y hasta el 22 de agosto, vamos a iniciar con orden de complejidad por el diálogo que hay con la 
oposición. Hoy vamos a analizar la aprobación de reformas al artículo 123 constitucional, de las cuales, 
hay dos importantes en materia de derechos sociales, una sería para garantizar que el salario mínimo no 
crezca por debajo de la inflación y, la segunda, es en relativo a la renta social”. 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1XZKZL4knWLosdx_wLuUNsPGX3wP_3qZb/view

https://drive.google.com/file/d/1XZKZL4knWLosdx_wLuUNsPGX3wP_3qZb/view
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INE se apegará a la Constitución en la distribución de diputados, afirma Taddei 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El INE se apegará a la Constitución, eso dijo la consejera 
presidenta del Instituto (Nacional Electoral), Guadalupe Taddei, se apegará a la Constitución, pero 
también al mecanismo, dijo, aprobado por el Consejo General del órgano en diciembre pasado para la 
definición del número de legisladores de representación proporcional que tendrá cada partido. 
 
Subrayó que también estará a la espera de que concluya la revisión en las salas regionales, en la Sala 
Superior en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación con respecto a este proceso y la 
designación de las y los legisladores. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EeZ8K6ouFGVIqBZ4OX6UWh4BhOqwzsGE4oIigJQdHNpx1Q?e
=O2ZPVf 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EeZ8K6ouFGVIqBZ4OX6UWh4BhOqwzsGE4oIigJQdHNpx1Q?e=O2ZPVf
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EeZ8K6ouFGVIqBZ4OX6UWh4BhOqwzsGE4oIigJQdHNpx1Q?e=O2ZPVf
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Se inclina Taddei por reparto de plurinominales por partido 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dijo que 
la asignación de diputaciones plurinominales se realizará con base en el acuerdo tomado en diciembre 
que habla de partidos y no de coaliciones. 
 
El consejero Uuc-kib Espadas dijo que se han reunido con quienes critican la sobrerrepresentación, por 
lo que el acuerdo aún está bajo análisis y no descartó que se pueda hacer algún cambio. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EWW3gaS_OY5IqEmzHiWORxcBk02xl1koTByhAuP0LGm2_g?
e=QQHJDd 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EWW3gaS_OY5IqEmzHiWORxcBk02xl1koTByhAuP0LGm2_g?e=QQHJDd
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EWW3gaS_OY5IqEmzHiWORxcBk02xl1koTByhAuP0LGm2_g?e=QQHJDd
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Taddei va por sobrerrepresentación por partidos (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/taddei-va-por-sobrerrepresentacion-por-partidos-woldenberg-advierte-retroceso
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Julen Rementería: 'Con desaparición de organismos autónomos, 
Morena quiere acabar con derechos' 

 

El coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementería del Puerto, advirtió que Morena no quiere 
ahorrar dinero con la desaparición de organismos autónomos, sino acabar con los derechos de los 
mexicanos.  

Luego de que en la Cámara de Diputados comenzara a circular un proyecto de dictamen que elimina 
siete órganos autónomos y entes reguladores, el senador panista destacó que aún no se ha precisado 
todo lo que los mexicanos vamos a perder. 

Y es que, señaló, los ciudadanos van a perder en temas como la transparencia y el acceso a la información 
pública, además de que no sabrán en que se ocupa su dinero.    

Julen Rementería agregó que los órganos autónomos no fueron un antojo de gobiernos anteriores, como 
lo ha repetido el presidente López Obrador, sino una batalla ganada por los ciudadanos para saber lo 
que hacen nuestros gobernantes.  

Reconoció que los órganos autónomos tienen mucho que corregir, pues son imperfectos, como cualquier 
institución, pero advirtió que desaparecerlos no es una buena opción   

El senador por el PAN agregó que con esta reforma a los órganos autónomos, el gobierno será quien 
decida si sus políticas públicas son malas, buenas o no tanto o qué es lo que podrán informar a los 
ciudadanos y qué no.    

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/8/1/julen-rementeria-con-desaparicion-de-organismos-
autonomos-morena-quiere-acabar-con-derechos-650633.html 
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Comentario / Carmen Aristegui (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Ahí está esta discusión abierta muy, muy relevante porque 
mire, de por sí la conformación del Congreso por sí misma, por obvias razones es importantísima, pero 
en este caso estamos con una discusión sumamente importante, con una carga adicional, dado que hay 
18 reformas enviadas por el Presidente de la República verdaderamente graves, importantes, 
trascendentes y preocupantes que tiene que ver con el Poder Judicial, con la Guardia Nacional, con los 
órganos autónomos, en fin, todo esto que se pretende votar. La pregunta es ¿si habrá una fuerza política 
en bloque, que es Morena y sus aliados, para modificar solos la Constitución mexicana y si tendrán o no 
la posibilidad de tener una mayoría calificada para ello? Y, por eso, es tan trascendente saber cómo el 
INE y muy probablemente el Tribunal, finalmente resuelvan cuántos diputados plurinominales le 
asignan a los que están formando parte de este mapa de cosas”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EQnJzwqkfExBlUHZ1QZafWwBaqrQcdMEfDose8nE3rHPLw?e
=NptrJV 
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Entrevista / Uuc-kib Espadas Ancona (Consejero Electoral - INE) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Tenemos un fenómeno de sobrerrepresentación 
sistemático que no se refleja necesariamente en las curules obtenidas por cada partido, pero sí en la 
diferenciación entre el voto de los mexicanos. Para decirlo con toda sencillez, en México nunca el voto 
de todos los mexicanos ha valido lo mismo, desde 1997 al día de hoy, en números gruesos, el voto de un 
mexicano que vota en un distrito en donde su partido gana, vale cuatro veces más que el voto de un 
mexicano que vota en un distrito donde su candidato a diputado pierde. Esto se debe 
fundamentalmente a que la dominancia del sistema de elección de mayoría relativa, que es una 
constante de 1997 al día de hoy y que es a través de lo cual se introduce la sobrerrepresentación ¿Por 
qué? Porque quien gana un distrito y obtiene una curul, obtiene el 100 por ciento de esta curul, aunque 
haya ganado su elección con 35 por ciento”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EXfQwtKd4d9AlcriZA6ndpEBwEFvC6G8FaMK1aOLMzfYRA?e=
TqDou1 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EXfQwtKd4d9AlcriZA6ndpEBwEFvC6G8FaMK1aOLMzfYRA?e=TqDou1
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EXfQwtKd4d9AlcriZA6ndpEBwEFvC6G8FaMK1aOLMzfYRA?e=TqDou1
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Entrevista / José Woldenberg (Expresidente del IFE) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ).- “Yo espero que el Consejo General del INE y luego el 
Tribunal Electoral, porque lo más probable es que este litigio siga hasta el tribunal, independientemente 
de lo que decida el INE, hagan una lectura sistemática, comprensiva, que se entienda cuál es el sentido 
de la norma y que con su resolución no abra la puerta para que tengamos un sistema electoral en donde 
una mayoría absoluta se convierta en una híper mayoría. Lo que se establece en el Constitución es muy 
claro, la sobrerrepresentación no puede ser mayor del 8 por ciento y ningún partido político puede tener 
más de 300 escaños”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EaDnp9rSm9RAtd7MvYuHjA8Bnq64jCkk-
9Rca3tVSzD63w?e=qfzhY0 

 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EaDnp9rSm9RAtd7MvYuHjA8Bnq64jCkk-9Rca3tVSzD63w?e=qfzhY0
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EaDnp9rSm9RAtd7MvYuHjA8Bnq64jCkk-9Rca3tVSzD63w?e=qfzhY0
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Sobrerrepresentación, un retroceso a 1963: Woldenberg 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El expresidente del Instituto Federal Electoral de México, 
José Woldenberg, alertó que si el Ejecutivo Federal se quiere imponer otra lectura de la 
sobrerrepresentación, México tendrá un retroceso al año 1963 donde no existía una barrera legal. 
Durante el Foro Voces contra la sobrerrepresentación señaló que los partidos podrían encontrar una vía 
para violar la disposición de la Constitución que establece un tope del 8 por ciento de 
sobrerrepresentación. Manifestó que el resultado del litigio dependerá de cómo quedarán configuradas 
las dos Cámaras de la Unión. 
 
En tanto, la presidenta de 
Mexicanos Contra la Corrupción, 
María Amparo Casar, señaló que es 
necesario entregar a los 
magistrados del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación 
argumentos y puntos de vista para 
que tomen una decisión apegada a 
la Constitución y salvaguarden los 
principios democráticos para evitar 
que se cambie el equilibrio de 
poderes. 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/ETPPqD-eWUtOo_BL-
4aLnUcBQpZ9s7qtKlYQIerdUbzUIg?e=ENXXuu 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/ETPPqD-eWUtOo_BL-4aLnUcBQpZ9s7qtKlYQIerdUbzUIg?e=ENXXuu
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/ETPPqD-eWUtOo_BL-4aLnUcBQpZ9s7qtKlYQIerdUbzUIg?e=ENXXuu
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'Podrán seguir siendo escuchados', señala Morena sobre la discusión 
de extinción de órganos autónomos 

 

Morena en la Cámara de Diputados afirmó que los órganos autónomos seguirán teniendo la puerta 
abierta para ser escuchados, en el contexto de la reforma que prevé su desaparición. 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo, afirmó que aún no se ha 
fijado la fecha para la discusión del dictamen de reforma constitucional con el que se busca extinguir 
entes como el INAI, Cofece, Mejoredu, entre otros. 

Previo a la sesión de la Comisión, en donde arrancará esta discusión, el morenista aseguró que todos 
han sido escuchados y esto continuará así. 

“Para eso todavía falta, todavía no tiene fecha para esa discusión. Todos han sido escuchados y podrán 
seguir siendo escuchados. (Tendrán la puerta) muy abierta”, declaró en entrevista con medios. 

Sobre la reunión de esta tarde, adelantó que sólo se discutirán cuatro dictámenes de los nueve 
calendarizados para hoy, y serán los relativos al artículo 123, en materia de salario digno, apoyo a 
jóvenes, pensiones y vivienda. 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-afirma-organos-autonomos-seguiran-teniendo-puerta-
abierta-escuchados-discusion-sobre-extincion-587039 
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Mesa de Debate / Denise Dresser (Politóloga)  
y Vanessa Romero (Analista política) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Me parece que el legislar su extinción (de los organismos 
autónomos) forma parte de una estrategia deliberada en el desmantelamiento institucional, con el claro 
objetivo de recentralizar el poder en manos del Presidente y del Poder Ejecutivo. Creo que esto va a 
tener consecuencias negativas de largo plazo para los ciudadanos, para los consumidores, para la 
competencia económica, la transparencia gubernamental y toda una serie de derechos que esos órganos 
protegían, imperfectamente en el 
pasado, problemáticamente… y 
siguen protegiendo hasta la fecha”, 
sostuvo Denise Dresser. 
 
“Creo que este es el error más común 
en el análisis que se hace del dictamen 
de la reforma es que la desaparición 
del órgano no afecta la desaparición 
de la función. La propuesta de 
reforma constitucional señala con 
absoluta precisión a qué dependencia 
van a ir a parar las funciones de cada uno de estos órganos. Por ejemplo, las facultades de la Cofece, irán 
a la Secretaría de Economía; las facultades del Instituto Federal de Telecomunicaciones, irán a la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes. La propuesta de reforma de organismos 
constitucionalmente autónomos no prevé al INE”, señaló Vanessa Romero. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Efu1GllIF1VLq2VRv0LeklkBub9KVuPjy1m3475-
_F3jIA?e=8GBHtB 
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https://almomento.mx/condena-pan-la-manipulacion-de-los-resultados-electorales-en-venezuela-y-la-
represion-de-manifestaciones-pacificas/ 
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Se confrontan legisladores en la Permanente por postura 
del Presidente ante elecciones de Venezuela 

 
CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- Durante los trabajos de la Comisión 
Permanente del Congreso, las bancadas de oposición criticaron la postura ambigua del presidente López 
Obrador sobre las elecciones de Venezuela. La senadora del PAN, Kenia López, cuestionó de qué lado de 
la historia quiere estar el Presidente y calificó su postura como tibia y vergonzosa. Por su parte, el 
diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, calificó a los legisladores de oposición como lacayos que 
validan la intervención imperialista. 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1_RLui_BhNz0kefhrJsWMlGrX0GMjg-Cy/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1_RLui_BhNz0kefhrJsWMlGrX0GMjg-Cy/view
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Comisión Permanente se divide sobre las elecciones en Venezuela 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- Legisladores de Morena defendieron el proceso electoral 
venezolano, cuestionando la intervención extrajera y las críticas de la oposición mexicana. Destacaron 
que el proceso electoral en Venezuela aún no ha concluido. 
 
La oposición, por su parte, acusó al régimen de Nicolás Maduro de manipular los resultados electorales 
y exigió transparencia y respeto al voto del pueblo venezolano. 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EZMQuMQLy49Fvo5INzHOXOIBjy3ayrc5CDaPMjPRPPs3Wg?e
=Oz1SxU 
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Expresa GRULAC preocupación por acontecimientos en elección de Venezuela 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- A través de un pronunciamiento aprobado por la mayoría 
de los integrantes del Grupo Geopolítico de América Latinoamérica y el Caribe de la Unión 
Interparlamentaria se pidió al Consejo Nacional Electoral de Venezuela publicar los resultados íntegros, 
transparentes y de forma 
detallada, incluyendo los datos por 
mesa de votación que permitan 
verificar la validez y legitimidad de 
la elección presidencial en 
Venezuela. 
 
En este comunicado que fue dado 
a conocer por la presidenta de la 
Cámara de Diputados, la priista 
Marcela Guerra, también se 
manifiesta la preocupación por los 
actos de represión en contra de las 
protestas pacíficas realizadas por las y los ciudadanos, así como a organizaciones civiles en Venezuela y, 
también, la preocupación por la persecución que están sufriendo líderes que han expresado sus 
opiniones contrarias al gobierno oficialista. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EQeoHnQs-
khCulpNylu5KRQBs7FGJPEk0KvVqNIjuWyfRw?e=pa5dd2 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EQeoHnQs-khCulpNylu5KRQBs7FGJPEk0KvVqNIjuWyfRw?e=pa5dd2
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«Debe haber todo lo necesario para que se garantice el derecho a la 
salud» Éctor Jaime 

 
Entrevistas con el Diputado Federal del Partido Acción Nacional (PAN), secretarios de la comisión de 
salud, el doctor Éctor Jaime Ramírez Barba, habló sobre la objeción de conciencia. 

 

https://eldemocrata.com/debe-haber-todo-lo-necesario-para-que-se-garantice-el-derecho-a-la-salud-
ector-jaime/  
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Cenace y la CRE deberán ajustar tarifas en zonas afectadas por 
desastres naturales 

 
El Pleno de la Comisión Permanente de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen para exhortar al 
Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) y a la Comisión Reguladora de Energía (CRE) para brindar 
un servicio eléctrico de calidad en todo el país, así como un reajuste de tarifas para zonas en desastre 
natural. 

Por medio de un comunicado, se aseguró que la Comisión pidió al Cenace fortalecer sus acciones para 
garantizar “la eficiencia, calidad, confiabilidad, continuidad y seguridad del sistema eléctrico nacional 
para el suministro de electricidad en todo el país”. 

Mientras que a la CRE se le instó a revisar, analizar y, en su debido caso, actualizar “la formulación y la 
metodología de cálculo y ajuste de las tarifas finales del suministro básico de energía eléctrica en zonas 
del territorio nacional que se hayan visto afectadas por algún desastre natural”. 

Fue así que la diputada Adriana Bustamante Castellanos de Morena, explicó que el resolutivo recopila 
diversas propuestas que alientan y alertan respecto a las fallas en el flujo de energía eléctrica durante 
la temporada de sequía y lluvias. 

https://www.reporteindigo.com/energia-industria/voltaje/cenace-cre-ajustar-tarifas-zonas-afectadas-
desastres-naturales/  
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Sector energético más fuerte: La herencia que recibirá Claudia 
Sheinbaum, según Manuel Rodríguez 

 
El diputado Manuel Rodríguez González, presidente de la Comisión de Energía, afirmó que la próxima 
administración de Claudia Sheinbaum Pardo recibirá un sector energético más fuerte y en mejores 
condiciones que hace seis años. Aunque se han logrado avances significativos, Rodríguez enfatizó la 
necesidad de continuar fortaleciendo a Pemex y CFE como empresas estratégicas. 

Rodríguez González destacó que, aunque el sector energético no está en su punto óptimo, ha habido 
mejoras notables en eficiencia administrativa y técnica. A pesar de las grandes deudas heredadas, 
especialmente en Pemex, se han realizado esfuerzos considerables para mejorar su situación financiera. 

“Se le van a rendir buenas cuentas a la nueva presidenta. A partir del 1 de octubre, Claudia Sheinbaum 
asumirá y encontrará un mejor estado del sector energético comparado con hace seis años,” afirmó 
Rodríguez. 

El diputado también resaltó que la corrupción y la austeridad republicana, pilares de la Cuarta 
Transformación, han permitido ahorros significativos, dejando al sector en un mejor estado. Sin 
embargo, insistió en la necesidad de intervenciones continuas para alcanzar una salud financiera y 
operativa total en Pemex y CFE. 

https://mayacomunicacion.com.mx/sector-energetico-mas-fuerte-la-herencia-que-recibira-claudia-
sheinbaum-segun-manuel-rodriguez/  
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https://almomento.mx/pide-el-congreso-a-la-cre-fortalecer-acciones-para-garantizar-eficiencia-en-el-
suministro-electrico/ 
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https://www.enteratever.com/2023/la-comision-de-energia-aprueba-su-informe-final-de-actividades/ 
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Comisión de Energía asegura que el próximo Gobierno cosechará los 
resultados de la actual producción de Pemex 

 
La Comisión de Energía de la LXV Legislatura aprobó su informe final de actividades semestrales en donde 
dieron a conocer los planteamientos de diputadas, diputados, expertos e investigadores sobre el tema 
energético. 

Por medio de un comunicado, se dijo que en la reunión realizada en el Salón Legisladores de la República 
y presidida por el diputado Manuel Enrique Rodríguez González de Morena, se reconoció que en esta 
Legislatura se lograron avances para el respaldo del sector eléctrico, así como la nacionalización del Litio. 

“Se logró fincar las bases para continuar con la transformación, ya que se pudo avanzar en temas 
importantes como el rescate de la soberanía eléctrica desde la Constitución Política (…) se logró la 
nacionalización del litio, con la finalidad de obtener un desarrollo de energías limpias en medio de todo 
el entorno geopolítico que se vive, y donde México, y su política energética, se vuelve cada vez más 
importante para Norteamérica”, destacó el diputado de Morena Joaquín Zebadúa Alva. 

 

https://www.reporteindigo.com/energia-industria/gobierno/comision-de-energia-asegura-que-el-
proximo-gobierno-cosechara-los-resultados-de-la-actual-produccion-de-pemex/  
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garantizar-seguridad-en-la-red-carretera-en-el-pais/ 
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Foro en la Cámara de Diputados aborda estrategias para el Bienestar 
de Personas con Discapacidad 

 
Este miércoles, la Cámara de Diputados fue sede del foro “Análisis y Estrategias para Garantizar el 
Bienestar de las Personas con Discapacidad”, organizado por la diputada Mónica Herrera Villavicencio 
(Morena), secretaria de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables. El evento reunió a legisladores, 
activistas y colectivos que discutieron la necesidad de mejorar la inclusión y calidad de vida de las 
personas con discapacidad en México. 

La diputada Herrera Villavicencio agradeció a los asistentes y destacó la importancia de la empatía hacia 
las personas con discapacidad. Subrayó las diferencias entre vivir con esta condición en zonas urbanas y 
rurales y compartió estadísticas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), revelando que 
más de 14 millones de personas en México viven con alguna discapacidad, de las cuales el 49.5% se 
encuentra en pobreza multidimensional. 

“De nada sirve que legislemos a favor de garantizar sus derechos si los ayuntamientos no lo 
implementan,” enfatizó Herrera Villavicencio. 

Durante el foro, se reconoció el trabajo de activistas y colectivos en la elaboración del documento 
“Inclusión es Transformación”, que servirá de base para futuros trabajos legislativos. La diputada Simey 
Olvera Bautista (Morena) destacó los avances en Hidalgo con la creación de la Dirección General de 
Inclusión y el Sistema Estatal para la Inclusión de Personas con Discapacidad, y abogó por la participación 
de personas con discapacidad en roles de decisión. 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/foro-en-la-camara-de-diputados-aborda-estrategias-para-el-
bienestar-de-personas-con-discapacidad/ 
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PAN exige actualización de Norma Oficial para mejorar atención a la 
diabetes en México 

 
El Grupo Parlamentario del PAN en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión ha exigido a la 
Secretaría de Salud y al Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud Pública que actualicen de 
manera urgente la Norma Oficial Mexicana NOM-015-SSA2-2010. Esta norma, que aborda la prevención, 
tratamiento y control de la Diabetes Mellitus, no ha sido actualizada a pesar del mandato legal vigente 
desde hace más de 250 días. 

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba, secretario de la Comisión de Salud, subrayó la necesidad de esta 
actualización para reducir la mortalidad por diabetes entre la niñez y adolescencia en México. Ramírez 
Barba destacó que millones de mexicanos están muriendo debido a la falta de atención médica adecuada 
y a la insuficiencia de insulina y tratamientos para complicaciones asociadas como ceguera y 
enfermedades cardiacas y renales. 

“Es urgente que se actualice la Norma Oficial Mexicana NOM-015-SSA2-2010 sobre prevención, 
tratamiento y control de la diabetes mellitus. La Secretaría de Salud no lo ha hecho, a pesar de tener un 
mandato de ley desde hace más de 250 días,” enfatizó Ramírez Barba. 

El diputado recordó que el 10 de mayo de 2023 se publicó en el Diario Oficial de la Federación un decreto 
que adiciona un artículo 159 BIS a la Ley General de Salud. Este decreto exige que la norma se actualice 
para diferenciar entre los distintos tipos de diabetes (tipo 1, tipo 2 y gestacional) en un plazo de 180 días 
desde su publicación. 

https://mayacomunicacion.com.mx/pan-exige-actualizacion-de-norma-oficial-para-mejorar-atencion-
a-la-diabetes-en-mexico/ 
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Congreso deberá prohibir plásticos de un solo uso a nivel nacional: Tribunal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- En México hay varios temas importantes, uno de ellos tiene 
que ver con la resolución de un Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Primer Circuito que 
ordenó al Congreso de la Unión 
legislar para prohibir los plásticos de 
un solo uso a nivel nacional.  
 
La resolución responde a un amparo 
de Greenpeace México, El Poder del 
Consumidor y la Red Mexicana de 
Acción Ecológica, destacando los 
impactos negativos de estos plásticos 
de un solo uso que causan efectos 
dañinos a la salud y al medio 
ambiente. 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EdhULd0a--
lKs9XpkNPsPxIBsxYex9SgRxlziQuyh_YCjA?e=DdY4uV 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EdhULd0a--lKs9XpkNPsPxIBsxYex9SgRxlziQuyh_YCjA?e=DdY4uV
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EdhULd0a--lKs9XpkNPsPxIBsxYex9SgRxlziQuyh_YCjA?e=DdY4uV
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Tribunal ordena a Congreso de la Unión iniciar trabajos para prohibir plásticos 
de un sólo uso 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Un Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Primer 
Circuito emitió una resolución que obliga al Congreso de la Unión a comenzar el proceso legislativo para 
prohibir los plásticos de un solo uso a nivel nacional.  
 
El fallo responde a un amparo presentado por Greenpeace México, El Poder del Consumidor y la Red 

Mexicana de Acción Ecológica, 
miembros de la Colectiva Malditos 
Plásticos.  
 
La decisión judicial reconoce los 
serios impactos que estos plásticos 
tienen sobre la salud y el medio 
ambiente, y subraya la 
responsabilidad del Estado de 
prevenir la exposición a estas 
sustancias tóxicas. 
 

 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EZu09tmlmQ9Bn0U4xzpistAB7HWlvJ13BS_dL_6tAQuomw?e
=XctUwN 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EZu09tmlmQ9Bn0U4xzpistAB7HWlvJ13BS_dL_6tAQuomw?e=XctUwN
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EZu09tmlmQ9Bn0U4xzpistAB7HWlvJ13BS_dL_6tAQuomw?e=XctUwN
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https://www.enteratever.com/2023/la-comision-permanente-exhorta-al-cenace-y-a-la-cre-a-
fortalecer-mecanismos-de-generacion-y-distribucion-de-energia-electrica/ 

 
 
 
 

https://www.enteratever.com/2023/la-comision-permanente-exhorta-al-cenace-y-a-la-cre-a-fortalecer-mecanismos-de-generacion-y-distribucion-de-energia-electrica/
https://www.enteratever.com/2023/la-comision-permanente-exhorta-al-cenace-y-a-la-cre-a-fortalecer-mecanismos-de-generacion-y-distribucion-de-energia-electrica/
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https://mayacomunicacion.com.mx/comision-permanente-pide-fortalecer-el-sistema-electrico-
nacional-llamado-al-cenace-y-la-cre/ 

 
 
 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/comision-permanente-pide-fortalecer-el-sistema-electrico-nacional-llamado-al-cenace-y-la-cre/
https://mayacomunicacion.com.mx/comision-permanente-pide-fortalecer-el-sistema-electrico-nacional-llamado-al-cenace-y-la-cre/
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Equipo de transición avanza trabajos en San Lázaro 

 

En marcha los preparativos para el cambio de legislatura y el relevo presidencial. El equipo de transición 
de la doctora Claudia Sheinbaum reapareció en el recinto Legislativo de San Lázaro de cara a los 
preparativos del arranque de la nueva Cámara y la sesión de Congreso General del 1 de octubre en que 
la primera presidenta rendirá su protesta de ley. 

Se revisa la producción, logística y seguridad. Habrá invitación a jefes de Estado y de gobierno de varios 
países. “No habrá exclusiones, ni prietitos en el arroz”, comentó Fernando Castro Trenti, que estuvo 
acompañado de Ana María Lomelí. 

Se dijo que en su momento se distribuirán las invitaciones nacionales e internacionales, para el relevo 
de la presidencia de la República, en que por primera vez una mujer tendrá el alto honor de rendir 
protesta de ley, en 200 años de vida independiente independiente. 

https://enfoquenoticias.com.mx/equipo-de-transicion-avanza-trabajos-en-san-lazaro/ 
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'Alito' ha gastado hasta 171.6 mdp en cursos en línea para el PRI (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/alito-ha-gastado-hasta-171-6-mdp-en-cursos-en-linea-para-el-pri
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Sección Instructora concluyó trabajos de legislatura 
sin resolver desafuero de ‘Alito’ 

 
CIUDAD DE MÉXICO (RODRIGO RICO).- La Sección Instructora de la Cámara de Diputados concluyó sus 
trabajos de la LXV legislatura sin dar trámite a la solicitud de la Fiscalía General de Campeche para 
desaforar al legislador y dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas. El presidente del 
órgano jurisdiccional en San Lázaro, Humberto Pérez Bernabé, confirmó que el único asunto resuelto 
por esta instancia, fue el desafuero del fiscal de Morelos, Uriel Carmona Gándara, aunque el Congreso 
de la entidad rechazó la resolución. 
 
 

 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s02da9a2bcb6c4a3c832189077b4f17ab?cid=
BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s02da9a2bcb6c4a3c832189077b4f17ab&ithint=vide
o&e=gPpHOo&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0Y
mFhL0VTdWEyZ0pzeXp4S2d5R0pCM3RQRjZzQkZmTWh0Qm4zUlhma29tWHdqU0M0Tmc_ZT1nUHBIT2

8 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s02da9a2bcb6c4a3c832189077b4f17ab?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s02da9a2bcb6c4a3c832189077b4f17ab&ithint=video&e=gPpHOo&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VTdWEyZ0pzeXp4S2d5R0pCM3RQRjZzQkZmTWh0Qm4zUlhma29tWHdqU0M0Tmc_ZT1nUHBIT28
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s02da9a2bcb6c4a3c832189077b4f17ab?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s02da9a2bcb6c4a3c832189077b4f17ab&ithint=video&e=gPpHOo&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VTdWEyZ0pzeXp4S2d5R0pCM3RQRjZzQkZmTWh0Qm4zUlhma29tWHdqU0M0Tmc_ZT1nUHBIT28
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s02da9a2bcb6c4a3c832189077b4f17ab?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s02da9a2bcb6c4a3c832189077b4f17ab&ithint=video&e=gPpHOo&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VTdWEyZ0pzeXp4S2d5R0pCM3RQRjZzQkZmTWh0Qm4zUlhma29tWHdqU0M0Tmc_ZT1nUHBIT28
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s02da9a2bcb6c4a3c832189077b4f17ab?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s02da9a2bcb6c4a3c832189077b4f17ab&ithint=video&e=gPpHOo&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VTdWEyZ0pzeXp4S2d5R0pCM3RQRjZzQkZmTWh0Qm4zUlhma29tWHdqU0M0Tmc_ZT1nUHBIT28
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s02da9a2bcb6c4a3c832189077b4f17ab?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s02da9a2bcb6c4a3c832189077b4f17ab&ithint=video&e=gPpHOo&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VTdWEyZ0pzeXp4S2d5R0pCM3RQRjZzQkZmTWh0Qm4zUlhma29tWHdqU0M0Tmc_ZT1nUHBIT28
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Lorena Piñón Ofrece autofinanciamiento para nuevo PRI 

 

Lorena Piñón quien compite con “Alito” Moreno por la dirigencia nacional del PRI, aseguro que tiene una 
estrategia para conseguir financiamiento y hacer autofinanciable al partido en todos sus niveles. 

En su recorrido proselitista, detalló su propuesta para fortalecer el financiamiento del partido, lo que 
permitirá a los comités seccionales y municipales ser más autosuficientes y efectivos en su trabajo 
político y social. 

Sostuvo que “la visión que tenemos Cuauhtémoc Betanzos y yo es transformar cada comité del PRI en 
un centro dinámico de generación de recursos y participación ciudadana. Utilizaremos el marco legal de 
autofinanciamiento para organizar eventos culturales, deportivos y espectáculos musicales que no solo 
atraerán al público en general, sino que también fortalecerán nuestras finanzas de manera transparente 
y legal”. 

Piñón Rivera destacó que su equipo, liderado por la especialista en fiscalización Blanca Hernández Pazos, 
está desarrollando un Programa de Autofinanciamiento detallado. 

“La propuesta busca aprovechar las exenciones fiscales permitidas por la ley para maximizar los 
beneficios de estas actividades. Vamos a organizar eventos tan atractivos que la gente hará fila para 
comprar boletos, generando recursos que se invertirán directamente en el fortalecimiento de nuestras 
estructuras y en el trabajo comunitario”. 

https://enfoquenoticias.com.mx/lorena-pinon-ofrece-autofinanciamiento-para-nuevo-pri/ 
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Gobernadora de Campeche llama a FGR a actuar contra 'Alito' Moreno 

 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, en su mensaje con motivo del Tercer Informe 
de Gobierno, pidió al titular de la Fiscalía General de la República (FGR), Alejandro Gertz Manero, un 
informe sobre el estatus de las denuncias interpuestas contra el ex gobernador y actual dirigente 
nacional del PRI, Alejandro ‘Alito’ Moreno, y otra contra su hermano Emigdio Moreno. 

"Hemos abierto dos expedientes en la Fiscalía General de la República contra Alejandro Moreno y otra 
contra su hermano, Emigdio Moreno, por asociaciones ilícitas y empresas fantasmas". 

Sansores se dirigió a Gertz Manero y pidió proceder de inmediato. 

"Por el aprecio que he tenido por usted desde hace años, porque me es claro que su Fiscalía trabaja de 
manera autónoma, le pido nos informe sobre el estatus de cada una de las carpetas y se proceda de 
inmediato". 

Por otra parte, aseguró que ya pasaron tres años desde que se interpusieron las denuncias contra 
Moreno, pero que no han tenido ningún avance. 

"Hace tres años que metimos las primeras denuncias, y hasta la fecha no tenemos ninguna información". 

Asimismo, le pidió al titular de la FGR que no dé cobijo a la impunidad en el estado. 

"Quiero creer que la Fiscalía General no recibe órdenes de cuates, ni sobornos, ni cobija la impunidad 
para Campeche. Lo que pedimos son dos cosas: Justicia para Campeche y que hagan la tarea".  

Aunque el informe de gobierno se realiza el 7 de agosto en el marco de la emancipación del estado, en 
esta ocasión la gobernadora rompió la tradición y emitió su mensaje el día de hoy, 1 de agosto. 

https://www.milenio.com/estados/layda-sansores-pide-fgr-actue-alito-moreno 
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PAN asegura espacio para mujeres en la dirigencia: Kenia López y 
Adriana Dávila candidatas 

 
El Partido Acción Nacional (PAN) se encuentra en proceso de renovación de su dirigencia nacional, y por 
primera vez, se ha asegurado la participación de al menos una mujer en la contienda. Durante una 
reciente sesión del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, se aprobó por unanimidad una acción 
afirmativa que garantiza este histórico paso. Hasta ahora, la senadora Kenia López Rabadán y la 
exdiputada Adriana Dávila han manifestado su interés en competir por la dirigencia. 

Marko Cortés, actual dirigente nacional del PAN, destacó la importancia de esta decisión como parte del 
compromiso del partido para consolidar la participación femenina en los puestos de dirección. En sus 
más de 80 años de historia, el PAN nunca ha tenido una mujer como dirigente nacional, por lo que este 
paso representa un avance significativo en términos de equidad de género dentro del partido. 

Además de Kenia López y Adriana Dávila, otros políticos han expresado su interés en la dirigencia del 
PAN. Entre ellos se encuentran el senador Damián Zepeda, quien ya ha presidido el partido, y el actual 
coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, cercano a Marko Cortés. La competencia 
promete ser reñida y marcará un capítulo crucial en la historia del partido. 

 El Consejo Nacional del PAN, celebrado a finales de junio, aprobó la creación de la Comisión 
Organizadora Nacional de la Elección del Comité Ejecutivo Nacional, dando inicio formal al proceso de 
sucesión. La decisión de incluir a mujeres en la contienda refleja un esfuerzo por modernizar el partido 
y fomentar la igualdad de oportunidades. 

https://mayacomunicacion.com.mx/pan-asegura-espacio-para-mujeres-en-la-dirigencia-kenia-lopez-y-
adriana-davila-candidatas/  
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Concluyó en San Lázaro el curso “Implicaciones 
de los tratados internacionales en el proceso 

legislativo” 
 

Boletín No. 7025 

 

 

•    Durante dos días investigadores, científicos y académicos, compartieron sus conocimientos 

sobre este tema 

 

El Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP) de la Cámara de 

Diputados, que dirige la maestra Hasuba Villa Bedolla, organizó el segundo y último módulo del 

curso virtual “Implicaciones de los tratados internacionales en el proceso legislativo”, impartido 

por las investigadoras Alya Ramos Ramos Elorduy y Rocío Hernández Vite. 

 

Al declarar su clausura, el director de Estudios de Constitucionalidad del CEDIP, licenciado Martín 

García Osorio, señaló que, durante los dos días de exposición, se tuvo la oportunidad de 

aprender sobre temas de gran relevancia y actualidad. 

 

Por ello, agradeció a los investigadores, científicos y académicos que participaron y compartieron 

sus perspectivas que serán de gran utilidad para el público en sus respectivas áreas de trabajo y 

al entendimiento de los tratados internacionales, en el marco legislativo mexicano. 

 

En este sentido, García Osorio hizo un llamado al público en general a continuar participando en 

los próximos cursos y eventos que realiza la Cámara de Diputados, e inscribirse a la primera 

edición del Premio Nacional de Investigación Jurídica Legislativa, cuya convocatoria está 

publicada en las redes sociales del recinto legislativo. 

 

“El debate científico sobre los riesgos a la salud y al medio ambiente por el uso de organismos 

genéticamente modificados y el glifosato” 
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Al exponer el tema, Alya Ramos Ramos Elorduy, del Centro de Estudios Sociales y de Opinión 

Pública (CESOP), señaló que en diciembre de 2020 el Gobierno Federal publicó un decreto 

relacionado con el maíz transgénico y el glifosato, para establecer medidas a fin de sustituir de 

manera gradual su uso, adquisición o importación. 

 

Sin embargo, Estados Unidos manifestó su inconformidad bajo el argumento de que eran 

restrictivas y violatorias del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y amenazó 

con demandar a México ante los organismos internacionales. 

 

Indicó que, de acuerdo con estudios científicos realizados en 2004, no se encontró evidencia de 

que la ingesta de maíz genéticamente modificado cause daño al ser humano o al medio 

ambiente, por lo que se concluyó que se requiere de mayores estudios para determinar esta 

situación. 

 

Se pronunció por que todos los sectores participen en el análisis del tema y que la industria 

alimenticia emprenda acciones, con la finalidad de que los productos genéticamente 

modificados se etiqueten y que sea el público el que decida si los consume o no. 

 

“El derecho del Estado mexicano a regular el comercio exterior para la protección de los DESCA y 

alcanzar los objetivos legítimos de interés público” 

 

Al hablar sobre este tema, la investigadora del CEDIP, Rocío Hernández Vite, manifestó que el 

análisis de la controversia entre México y Estados Unidos, es asimétrico. 

 

Resaltó que estos tratados se suscriben bajo un esquema entre países desarrollados y países en 

desarrollo o económicamente dependientes, toda vez que necesitan tanto del capital económico 

y humano, como de la tecnología de las grandes naciones. 

 

Indicó que el objetivo de estos acuerdos internacionales es garantizar el libre comercio de los 

productos de Estados Unidos, proteger su capital y propiedad intelectual, así como sus 

inversiones en el exterior. 

 

Por ello, Hernández Vite destacó la importancia de que la Cámara de Diputados se incorpore al 

proceso de aprobación de tratados internacionales, pues no existe justificación para que esté 

afuera de este contexto, debido a que es el órgano representante de la nación y tiene interés 

legítimo en este tema. 
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